

大麻東小



電話 011-386-5361 FAX 011-386-5362

HP アドレス <http://www.ebetsu-city.ed.jp/ohigashi-s/>

令和5年12月22日

第10号

幼保こ小の連携

校長 近藤 弘隆

令和5年もあっという間に、残すところあと1週間余りとなりました。

例年、京都の清水寺で発表される今年1年の世相を表す「今年の漢字」が「税」に決まりました。昨年、この学校だよりで、「ここ数年はあまり明るいイメージの漢字が選ばれていない印象があり、来年（令和5年）は、明るく幸せなイメージの漢字が選ばれる1年となるように願っています。」と記載しましたが、今年は新型コロナウイルスが5類相当になったこともあるのか、「勝」や「高」、「変」「増」など、昨年より少し明るいイメージの漢字が候補に挙がっていたようです。

学校生活での今年の漢字を選べと言われると、全国でも候補の2番目に挙げられていた「暑」になるのでしょうか。やはり、今年の夏の猛暑が印象に残っています。猛暑の対応については、既に報道などでも取り上げられていますが、道教委が道立学校の長期休業（夏季休業）の延長を決めたことにより、石狩管内でも各市町村教育委員会で長期休業の延長について検討が進められています。また、市内各小中学校で江別市などの予算を使ってエアコンやスポットクーラーなどの設置を計画しているところです。長期休業の期間延長については、詳細が決まり次第保護者の皆様にお知らせしたいと思います。

さて年が明けると学校生活は後期後半のスタート、「学習活動のまとめ期」、そしてすぐに新年度の準備も始まってきます。11月30日（木）には、新1年生を対象とした「就学時検診」が実施されました。来年度の新入学予定の児童数は12月現在で62名。就学時検診では、緊張した面持ちの新1年生に会うことができました。

今年度から江別市では「小中一貫教育」が本格スタートしたことについては、学校だよりなどですでに紹介していますが、江別市では本校も含めて、幼稚園・保育所・認定こども園との連携「幼保こ小連携」も取り組みを始めています。これは、文部科学省が令和4年度から推進している「幼保小の架け橋プログラム」を受けたもので、義務教育開始前後の5歳児から小学校1年生の2年間を「架け橋期」と呼び、「子供に関わる大人が立場を超えて連携し、架け橋期にふさわしい主体的・対話的で深い学びの実現を図り、一人一人の多様性に配慮した上で全ての子供に学びや生活の基盤を育むことを目指す」ものとなっています。その取り組みの一つとして昨年度から市内の幼稚園・保育所・認定こども園・小学校職員の合同研修会が行われ、今年も12月27日（水）に開催することになっています。

そして大麻東小学校でも、市内一斉公開日時の保育所職員による授業参観の実施、本校に園児が入学する近隣の幼稚園・保育所・認定こども園の園児と1年生の交流も予定しています。そして職員や子どもたちの交流だけでなく、「スタートカリキュラム」の整備を行っています。「スタートカリキュラム」とは入学前の子どもを1年生につなぐ潤滑油のようなもので、「小学校に入学した子どもが、幼稚園・保育所・認定こども園などの遊びや生活を通した学びと育ちを基礎として、小学校で主体的に自己を発揮し、新しい学校生活を想像していくためのカリキュラム」のことです。「生活科」を中心とし、週ごとに小学校生活や学習活動に慣れていく活動を取り入れたこのカリキュラムを改善しながら、大麻東小学校に入学してくる子どもたちの個々の指導に活かすことができるようにしていきたいと思っています。また、今後は幼稚園・保育所・認定こども園との引継ぎ方法についても連携を強化していきたいと思っています。

さて、明日から1月16日（火）までの23日間、子どもたちが楽しみにしている冬休みとなります。子どもたちにとって、この冬休みが充実した休みとなることを願っております。

地域・保護者の皆様も、良いお年をお迎え下さい。

11～12月 子どもたちの様子



3年生;人権教室 互いを尊重し合う気持ちを学びました



6年生;スクールカウンセラーによる授業“思春期の心”



4年生;総合的な学習・福祉学習(車椅子体験)



5年生;総合的な学習・環境学習(ワットモニター講座)



1・2年生;生活科・おもちゃフェスティバル
～1・2年生合同の交流学习。2年生が計画し1年生をご招待!



あさがお学級クリスマス会
サンタさんを招いてゲームや音楽発表!



ことばとまなびの教室
・親子レク
～通級指導教室には自校・他校合わせて60名近くの児童が通っています。



2年生;情報図書館見学
バスに乗って図書館見学に。



児童会書記局;泉小学校との
meet を使った合同挨拶運動



司書の川上さんと花田先生
による生演奏付き読み聞かせ

税に関する書道展

6年生全員が、『納税』など自分で選んだ税に関する習字作品を「税に関する書道展」へ出品しました。その中から1組のさん、2組のさん・さんの3人が入賞し、賞状と副賞を受け取りました。

六年

納税

タブレット持ち帰りについて

一人一台端末(タブレット)を活用した新しい形での学びが少しずつ浸透し、子どもたちはインターネット検索を利用した調べ活動をしたり、チャレンジテストにWEB上で取り組んだり、個別最適な学びへと進展しています。またデジタルドリルを活用した、反復・振り返り学習により基礎基本が着実に定着してきています。

一方で、今回のような長期休業中になると担任の目が届かず、ご家庭での利用の仕方について再度確認していただきたいと考えています。

便利な側面もありますが、ネットを通じた危険もたくさんあることも踏まえ、本日別紙にてお配りしましたチェックリストなどを活用しながら、ご家庭で利用する際の約束事を確認願います。

子供を守る「家庭のルール」

低年齢の子供ほど危険に対処する力が低く、被害に遭う危険性が高いため、フィルタリングによる機能制限や「家庭のルール」等によって子供を守る必要があります。



● ルールを作るときのポイント

決めたルールを守れないということはないでしょうか。ルールは大人が一方向的に決めるものではなく、子供と一緒に作る事が大切です。

- Point1 「ルールがトラブルから自分自身を守ってくれる」ことをきちんと伝える。
- Point2 お互いに納得できるよう、話し合って作る。
- Point3 子供が守れるルールを作る。
- Point4 具体的なルールを作る。
- Point5 守れなかったらどうするか決めておく。
- Point6 トラブルがあったら保護者に相談するよう決めておく。



冬休み期間中のスキー搬入について

1月15日(月) 9:00~16:00

中央玄関・西玄関のそれぞれ一か所を開錠しています。

1月16日(火) 9:00~16:00

インターホンを鳴らさずに搬入できます。

※この日程以降でも搬入は可能なので、インターホンを押して職員室にお知らせください。

= スキー置き場 =

1年生・・・1F中央ホール

5年生・・・1F多目的室(西校舎)

2年生・・・1F中央ホール

6年生・・・1F集会室

あさがお学級・・・1F中央ホール

3年生・・・1F会議室

4年生・・・1F多目的室(西校舎)



1月行事予定

 : 図書館司書
  : 心の教室相談員
 : ALT
  : ICT サポーター

日	曜	予定	校内行事	校外行事・PTA行事等	来校者	給食	清掃
1	月		元日 学校閉庁日				
2	火		学校閉庁日				
3	水		学校閉庁日				
4	木						
5	金						
6	土						
7	日						
8	月		成人の日				
9	火						
10	水						
11	木			市P連理事会			
12	金						
13	土						
14	日						
15	月						
16	火		転入生受付、冬季休業終了				
17	水		全校朝会、冬期避難訓練週間(～22日)、交通安全指導①				×
18	木	児童委⑥	安全点検日、冬休み作品展(～23日)、学年作品展(1・4年)				
19	金		3年生以上5時間授業、冬休み図書返却(高)		  		
20	土						
21	日						
22	月	 56年①	冬休み図書返却(中)、空気環境測定②、パートナーティーチャー来校、通)にじ発行			×	5・6
23	火		冬休み図書返却(低)		 		昼
24	水		図書貸出開始				×
25	木	 34年① 算トレ⑭	3～6年6時間授業、CS学校運営委員会③			×	3・4
26	金		3～6年5時間	P)役員会⑨	  		×
27	土						
28	日						
29	月	 56年②				×	5・6
30	火		通)親の会研修会1000		 		昼
31	水		新1年入学説明会、通)教育相談				×

学校閉庁日

12月28日から1月3日までの7日間は学校閉庁日です。学校閉庁日は教職員が休養を取りやすい環境を整備し、心身の健康を保持するため実施しています。教職員の勤務はありませんので、緊急時の連絡先は以下の通りです。事故のない冬休みをお過ごしください。

江別市教育委員会・学校教育課

(平日8:45～17:15) 011-381-1058

1・2月の生活目標

寒さに負けない体をつくろう

- ・目標を持ってスキー学習に取り組もう
- ・うがい手洗いをしっかりしよう
- ・冬の遊びを工夫しよう

心の教室 教育相談

相談日(=心)とは、心の教室相談員 内藤先生の来校日のことです。相談については、教頭・特別支援Coまでお問い合わせください。